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台灣職業健康護理學會第六屆第 10 次理監事會議記錄 

 

一、時間：中華民國 113年 7月 27日上午 10點 00分 

二、地點：台中市中區民權路 100號 11樓之 1   

三、主席：張瑞靜 

四、出席人員：(理事)莊雅婷、林慧華、林岱誼、石善德、邵蓓之、李曉萍、曾翠屏 

(監事)王睿羚、洪麗英、洪素真 

五、列席人員：蔡奉宏理事、劉慧美、張麗惠 

六、主席致詞：(略)                                                紀錄：劉慧美 

七、報告事項：                                                    

(一)、追蹤事項： 

1. 職業健康服務書籍發送進度：截至 113 年 6 月 30 日止，共發送 1,333 份(會員：

386份，售出、公關、OHN52課程講義使用：927份、受潮不堪使用：20)，剩餘

667本。 

➢ 決議：持續發送。 

2. 職管師換證作業： 

(1) 已於 112 年 10 月 12 日公告及 MAIL 通知，換證期間於公告日起至 113 年 4

月 20日止。 

(2) 截至 4/20 收件截止日已收到 24份申請換證資料。 

(3) 已請工讀生協助所有換證作業，本週已將證書全數寄出。 

➢ 說明：截至寄出日前共收到 25份申請換證資料，7/26 已換證完畢全數寄出。 

➢ 決議：無異議，通過。 

(二)、財務報告： 

      113年度 3-6月決算表及研習會收支表，請覆核。附件一 

➢ 決議：無異議，通過。 

 (三)、會員現況： 

113年 4-6月會員新入會人數共 11 人，依程序辦理完成，請覆核。附件二 

➢ 決議：無異議，通過。 

(四)、訓練報告：附件三 

1. EN24共 10期，第 1-4 期已結案。 

2. OHN52共 3期，第 1-3期已結案。 

3. OHNCE共 3 期，第 1 期已結案。 

4. ENCE共 11期，第 1-6 期已結案。 

5. EMS-OHN RENEW共 1期，第 9月開課。 

  EMS-OHN共 1期，第 9月開課。 

➢ 說明：EMS-OHN / EMS-OHN RENEW目前報名人數未達可開課人數，依照第 

六屆第 8次理監事會議之決議，急救課程因成本考量，學員人數未達報 

名備註說明之最低門檻，則取消辦理。 

➢ 決議：無異議，通過，依說明事項辦理。 
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(五)、會務報告： 

     1.教育訓練委員會：第二季 E教材及題庫已於 6月 30日於官網上架完畢。 

2.學術暨政策發展委員會： 

(1) 第三十四期會訊已於 113年 6月 28 日發刊。 

(2) 第三十五期會訊-已邀請「2024職業醫學暨職業衛生國際學術研討會」三位 

講者-楊鎮誠主任、葉洵惠會員代表及黃綉雯護理師撰寫發表之主題內容。 

(3) 學術活動奬勵申請-楊晴雯，己送委員會審查通過，請覆核。附件四 

3. 會員委員會：6/8 已公告「113 年度會員聯誼活動」補助各區可以開始提出申請， 

至 113年 10月 30日截止。目前竹竹苗區已於 5/21 辦理結束。 

➢ 決議： 

(1) 三十五期會訊：因目前尚未收到黃綉雯回覆，由莊雅婷常務理事協助後續

邀請聯繫事宜，另一篇會訊邀請張瑞靜理事長撰寫國際研討會受邀之主題

內容。 

(2) 會員代表交流活動，北區已於 3/16 舉行「秘密果園之旅」，南部因近期風災

造成嚴重災情，故取消辦理。 

(3) 無異議，通過。依決議事項執行。 

八、提案討論： 

(一) 114年度會員代表選舉之前置作業與執行模式。 

➢ 討論： 

1.辧理形式：規劃兩性相關主題(性別平等或跟騷法)，半天的活動(結合課程+投 

票)，協助申請衛福部護理積分-性別議題課程。 

           2.辦理日期：考量會員需於投票前繳完當年度會費才具有投票權，秘書處預計 

於 8月份公告及 MAIL 提醒會員明年度會員代表投票事宜，並開放預繳 114 

年度常年會費，故辦理日期屆時將依據會員繳費狀況訂定。5區之辦理日期預 

計於 2月中旬至 3月中旬舉辦。 

             3.期程及議程安排、講師於下次理監事會議追蹤討論。 

➢ 決議：依討論內容執行，並於下次會議持續追蹤。 

(二) 成立兩會合作與合作發展之專案小組。(提案人：莊雅婷常務理事) 

➢ 說明：成立任務小組與「台灣職業衛生護理暨教育學會」合併，主要目的為整 

合職業健康護理人員的團隊力，運用產、官、學結合，利用不同專長的 

會員提升職護的專業及能力，讓專業的學會能發展得更好。 

提出此議題之原因： 

(1) 對未來的財務狀況遠憂：目前教育訓練盈餘有限，理監事們也無法 

承接計畫案，學會的收入不穩定。 

(2) 提升職護能力不夠全面。 

(3) 缺乏足夠實力讓勞動部支持職護專業提升計畫。因缺乏官方支持認
證，讓職護在薪資上提升有限，當然也有少部份企業因學會的職管師
認證而提升職護薪資，但大部份的企業還是傾向官方認證。 

➢ 討論：可成立「合作運行任務小組」，先與教育學會討論合作模式，了解雙方理 

監事合作意願及優劣評估，進而評估合作的可行性，可先從學術發展開 

始合作，增加夥伴關係。若未來真的兩會走向合併，必需保障學會原有 

工作人員的工作權，也需要對所有會員有所交代。 
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「合作運行任務小組」成員： 

⚫ 召集人：理事長委託莊雅婷常務理事擔任。 

⚫ 成員：王睿羚常務監事、石善德理事、曾翠屏常務理事、邵蓓之理 

事。 

➢ 決議：依討論內容執行，並於下次會議持續追蹤。 

(三)秘書處人力討論。 

➢ 討論：請秘書處提供非機密性、非專業性之工作項目，這些可交由工讀生執行， 

依工作量評估工讀時數。 

➢ 決議：依討論內容執行。 

九、臨時動議： 

    (一)學會教室冷氣機添購事宜。 

➢ 說明：去年開始常接獲學員反應，教室冷氣不涼，因冷氣機是房東的，房東表示 

修繕必需由租戶自行承擔，有請冷氣廠商來維修，修繕師傅提及因冷氣老 

舊，若教室人數較多時，就無法發揮功能。六月中旬有再聯繫全國電子來 

評估安裝分離式冷氣，師傅建議安裝 3台(教室 2台、辦公室 1台)，若開 

分離式冷氣就不需再開大型空調了，避免跳電。 

➢ 決議：無異議，通過。請秘書抽空至全國電子挑選省電節能機型的冷氣，請廠商 

來裝機。 

    (二)學會承接相關計畫案事宜。 

➢ 討論：財團法人職業災害預防及重建中心吳政龍副執行長詢問是否可承接相關計 

畫案，請秘書處協助提供會員資料，先盤點會員的資源，尋找有此背景之 

會員，並詢求該會員意願，此部份請會員組與學術組進行協助。 

➢ 決議：依討論內容執行。 

十、下次會議時間：113年 10月 26日。 

十一、散會。13點 00分會議結束。  


